

Bericht der Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) zum Geschäftsbericht des Gemeinderats 2020

Bericht an den Einwohnerrat

Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport (SKFS) hat an Ihrer Sitzung vom 26. Mai 2021 die Produktegruppe Kultur, Freizeit und Sport des gemeinderätlichen Geschäftsberichts 2020 behandelt. Sie bedankt sich bei Frau Ch. Kaufmann, Herrn Ch. Lupp und Frau C. Pantellini für die aufschlussreichen Unterlagen, die fundierten Zahlen sowie die kompetenten und transparenten Erläuterungen.

Die Kommission nutzt jeweils die Behandlung des Geschäftsberichtes, um verschiedene Fragen in Zusammenhang mit dem Bereich Kultur, Freizeit und Sport zu klären. Nachstehend eine kurze Zusammenfassung der Beantwortung der wichtigsten Fragen.

Kulturbüro

Wegen der aktuellen Situation mit COVID-19 wurden nur wenige Veranstaltungen, d. h. «Les Digitales» und «Open House Basel» abgesagt oder zeitlich verschoben. Alle anderen Veranstaltungen fanden wie geplant statt. Allerdings führten die vorgegebenen Schutzmassnahmen wegen COVID-19 zu einem höheren Planungs- und Umsetzungsaufwand.

Tourismus

Die zwei E-Stelen werden Anfang Juni 2021 in der Rössligasse/Dorfplatz und bei der Fondation Beyeler in Betrieb gehen.

Museum Kultur und Spiel (MUKS)

Die Sachkommission ist erfreut, dass im Rahmen der Neukonzeption Museum die Umbau- und Sanierungsarbeiten beendet sind und die Wiedereröffnung vom 10. bis 14. Juni 2021 bevorsteht. Während der Museumsschliessung haben die Mitarbeitenden gemäss einer Regelung in der Zusatzvereinbarung ihre Überstunden und Feriensaldi bis Ende 2020 abgebaut.

Freizeitangebote

Aufgrund der aktuellen Situation mit COVID-19 wurden die Spielplätze und öffentlichen Räume wie Parkanlagen von der Bevölkerung häufiger frequentiert und stärker beansprucht, wodurch die Abfallmenge anstieg. Die entsprechend höheren Einsatzleistungen der Mitarbeitenden der Werkdienste wurden der Abteilung Kultur, Freizeit und Sport belastet. Erfreulich ist, dass trotz Mehrbeanspruchung nicht mehr Schäden an den Geräten auf den Spielplätzen entstanden sind.



Seite 2

Produktsummenrechnung

Die Kommission Kultur, Freizeit und Sport schätzt den sorgfältigen Umgang mit den vorhandenen Ressourcen und Finanzen. Die vom Einwohnerrat beantragten Leistungsauftragskürzungen des Globalkredits für die Jahre 2017 bis 2020 wurden vollumfänglich eingehalten und es gab keine Überschreitungen in den Gesamtkosten. Auch die im Geschäftsjahr 2020 höheren Mietkosten, die auf die Mietkostenanpassung für alle gemeindeeigenen Liegenschaften zurückzuführen sind, führten nicht zu einer Überschreitung. Die Kommission Kultur, Freizeit und Sport zeigte sich sehr erfreut, dass es der Abteilung KFS mit weiteren Anstrengungen gelungen ist, auch in der aktuellen Situation die Gesamtkosten für die Leistungsauftragsperiode innerhalb des bewilligten Globalkredits zu halten.

Antrag der Kommission

Die Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport empfiehlt dem Einwohnerrat einstimmig, den Leistungsbericht und die Produktsummenrechnung der Produktegruppe 5 Kultur Freizeit und Sport zu genehmigen.

Riehen, 2. Juni 2021

Sachkommission Kultur, Freizeit und Sport

Priska Keller, Präsidentin